

# Actividad juvenil

## La distribución

El presente artículo, es de índole económica. Lo económico supone la grandiosidad requeridora de la atención muy cuidadosa y sumamente especial de cuantos quieren de fijo la transformación de la Sociedad en la vía de los hechos, a realidades reconstructivas. Ahora que, ha de entenderse como tal cuestión, empezando por su misma magnitud, tiene de partirse convenientemente, hasta quedar bien delimitada cada parte de la gran dualidad. Todas las épocas tienen su cierto y singular sentido, y el espíritu altamente de avance y superación es, sin duda, lo neto y peculiar de la juventud. Empero, no todo el asunto puede tratarse y quedar concluido de una vez. Es más, aunque comencemos por apuntar de la producción y de lo social, debe saberse por adelantado que en este trabajo la preocupación está puesta en el problema de la distribución. La necesidad primordialmente defensiva ensanchó la corriente asociacionista, hasta quedar incluida la zona comercial al grueso de la productora. Prosiguiendo el principio sindical de los asalariados de las diversas profesiones industriales, el personal mercantil igualmente se vino a ver en su propio sindicato para luchar contra el egoísmo de sus "jefes", y del capitalismo en general, el enorme parasito y eterno desconsiderador de sus tristes empleados. Mas, al condensarse el sentir futurista de aprestación, encargo y gestión sindical de la nueva economía, la moderna o inmortilizadora teoría especificó cómo de idéntica manera que los sindicatos industriales y agrícolas orientarán la producción, el mercantil organizará el cambio y la distribución. Esa idea sindicalista tiene la inconveniencia doble de las consecuencias de la absorción y uniformidad del Estado marxista, y de las defectuosidades de una consideración escasa, de orden secundario, de la cuestión del bienestar. Aunque el asunto de la distribución se trata, fuera del medio libertario, mayormente en relación a la venta, son muchos los autores que, como Sherwin y Clerget, elevan su importancia y personalidad. Asimismo se observan casos, como el de Chambonnaud y Carnicero Barrio, que, no obstante incluso afecto al industrialismo, lejos de toda confusión, en una obra no han tratado más que expresamente de la producción o del consumo, atestiguando como esta última parte económica tiene sus aspectos y características diferentes, no importa el grado de relación. Y quienes supongan, por muchos de los actuales libros comerciales que el asunto es muy relativo, piense la extraordinaria categoría del problema en el mañana, alcanzando el cambio general y la distribución de los artículos, materias, herramientas, máquinas, inmuebles, etc. La juventud, entusiasta y vibrante parte de la F. A. I., cuyo organismo de inquietudes se suma general y definitivamente, al darse cuenta que no es lo positivo y potencial dar vida a otros organismos específicos, empieza a considerar que la amplitud del problema de la distribución requiere la preocupación de todos como consumidores en una organización expresa y desinteresada de cooperación. Las Juventudes Libertarias estudian porque ansian la revolución franca y únicamente por nuestros fines. Y, desde luego, todo esto no supone que actualmente hayan de desaparecer los sindicatos mercantiles. — M. JIMENEZ.

## A las Juventudes de Barcelona

Camaradas de las Juventudes Libertarias, salud:  
Es ya llegado el momento de que emprendamos la ruta de la capacitación ideológica y revolucionaria. Hay muchos compañeros que creen que nuestra labor debe prevalecer solamente en los Ateneos y centros culturales. Esto, camaradas, es lamentable, porque nosotros como jóvenes simpatizantes del ideal ácrata debemos de predicar la hermosa doctrina del anarquismo acompañándole con el ejemplo. Es preciso de que dejemos los atros de diversión y procuremos escapar nuestra propaganda. Es preciso también que nuestra labor colectiva, salga de los Ateneos, y se dirija hacia donde haya un explotado, para hacerle comprender el humano derecho de reivindicación. Otro caso también está en las sirvientas: en estas pobres muchachas que son arrancadas del terreno, en donde sus ojos vieron su primera luz, para ser inicuamente explotadas por la rica familia de la ciudad. Estas pobres campesinas al llegar a la ciudad, todo lo ven de color de rosa, no piensan en que el enorme pajarraco de la maldad se cierne sobre sus pobres cabezas. Llega el domingo, sus explotadores les dejan unas horas libres a fin de que se expansionen sus sentidos. Su primera visita la hacen influenciadas por alguna amiga a uno de estos balles llamados de sociedad, y así sucesivamente van pasando los días hasta que al fin, aprovechándose de su puerbera ignorancia, uno de estos pollos de salón, tendiéndole la infame red de las falsas promesas, seduce a la pobre campesina. Esta, al comprobar que va a ser madre, y viéndose repudiada por aquel que burló su honra asimismo que despedida de la casa en donde desempeñaba sus servicios, enloquece de desesperación y no viendo otra cosa su escasa inteligencia, recurre a la muerte, cuando no se lanza al lujano.

En esto, queridos camaradas, hay que poner coto. Es de gran interés que las sirvientas libren su inteligencia. ¡Compañeros! Apartémonos de los balles de la actual sociedad y actívemos en favor de las que son sus víctimas: es preciso dar nuestro firme brazo a estas nuestras hermanas, para salvarlas de esta infame esclavitud con que las encadena esta maldita civilización burguesa.  
JOSE PEREZ  
De las Juventudes de Barcelona.

## Respetad

Respetad nuestro pensar, clamamos los cavernícolas, cuando se ven acosados por un obrero de ideas "avanzadas".  
Respetad nuestro pensar, clamamos los burgueses y republicanes del 14 de abril que desgobernaron esta república de trabajadores sin trabajo.  
Con franqueza, no me debe ni puede merecer más que repugnancia. ¿Qué respeto me puede inspirar un diputado por pasarse la vida engañando miserablemente al pueblo productor, prometiéndole la luna antes de serlo y dándole guardias después?  
¿Qué respeto me debe de inspirar un ministro, que se pasa el tiempo dando órdenes de disparo sin previo aviso?  
¿Qué respeto me debe merecer el pensar criminal de esa gente?  
¿No merecen más bien que se les espuna a la cara?  
Basta ya de respeto, basta de contemplaciones. ¡A barrer tocán!  
R. BRESCO

## A todos los jóvenes Confederados

Camaradas, salud:  
Un nuevo mundo se está formando en las postrimerías del mundo viejo.  
¡Plaza a lo verdaderamente joven!  
La juventud es dinamismo: vida y fuerza. El Estado, la Religión, la Propiedad: Jefe, Dios, burgués. Todos absolutamente todos los valores que sostienen el edificio se tambalean.  
Es necesario nuestro impulso para derribarlos. La lucha es cruel, agotadora. Por eso es necesario un temple de acero que sólo los jóvenes, todo nervio poseen. Frente a la fuerza represiva del Estado existe nuestro organismo netamente revolucionario, a causa de su esencia anarquista.  
Las dudas, las vacilaciones, suponen la muerte, la castración del germen de rebeldía. Por eso nuestro deber es estar ojo avizor para velar por los principios de nuestra organización.  
Nuestro deber consiste en formar en los sindicatos los grupos de Educación Libertaria. Tenemos que dar a conocer nuestras ideas a los jóvenes, en los cuales fructificará la semilla.  
Debemos hacer de las comarcas una comarca, ahora donde expongamos de una manera clara y concreta, nuestras aspiraciones.  
Debemos educarnos lo suficiente para poder rebatir los conceptos que se nos opongan, para dar al traste con las desviaciones políti-

cas o reformistas que intercepten el paso y puedan retrasar la consecución de nuestros ideales.  
Por la integridad de los principios de la O. N. T. crear en los sindicatos los grupos de Defensa Ideológica.  
Impresores, encuadernadores, litógrafos, obreros de la prensa, fotógrafos, obreros del papel y cartón, obreros de la fabricación de tintas y material de imprenta, vendedores de diarios, fotograbadores, huecograbadores, etc., acudir al sindicato a engrasar las filas de los productores que quieren destruir la presente sociedad.  
¡Jóvenes todos, en pie!  
Por la Juventud Gráfica Libertaria,  
LA COMISION

## Dictadura o revolución

Es preciso que recapacitemos y demos una mirada por la España triste (república de trabajadores) y veremos con indignación que quedan pocos pueblos que no pasen hambre, debido, ¡oh, sarcasmo! al exceso de producción; y como quiera que el pasar hambre, en una república como esta, es delito, en seguida para aplacar, envían carros de asalto, provistos de ametralladoras, bombas, etc.  
Todos los días estamos viendo atropellos inicuos, que no debemos consentir por más tiempo.  
Mientras nuestros cuerpos, debilitados por el hambre, nos lo permitan, no debemos adoptar la fórmula conformista y morirnos en un rincón o alargar la mano, sino que por el contrario, debemos demostrar a nuestros masacradores que no estamos dispuestos a dejar que las huestes galacianas, hoy en Cataluña, mañana en Andalucía, pasado en Castilla, etc., vayan sembrando los vastos campos, sin cultivar en su mayoría, de sangre proletaria.  
La huelga nacional acordada por la C. N. T., será una gesta de envergadura por la que todos debemos laborar sin ambages ni rodeos para lograr las reivindicaciones a que como humanos tenemos derecho.  
Ante los desmanes que la actual Dictadura, disfrazada de democracia, viene llevando a cabo, con nuestras Organizaciones Confederada y Especifica, se impone la acción violenta de todos los hombres de sentimientos humanitarios, para derribar la actual sociedad, indigestada ya, de tanta sangre proletaria.  
Dictadura, no. Revolución.  
L. CABRERIZO

## El duelo de los tiranos

En el transcurso de los tiempos, los casos se suceden. La tiranía refina sus crueldades. Sagunto, Casas Viejas.  
Entonces, lucha de Cartago-Roma: ahora, Azaña-Lerroux. Ni Sagunto de Romanos, ni Casas Viejas de Lerroux; ambos que patentizan el impulso de la raza ibera (traza de indomables), es el pueblo, el pueblo generoso que aspiran a sobrepone.  
Los políticos-tiranos juegan en todos los tiempos con su impasible crueldad, y cuando se sienten generosos, como el clan de Aristófanes y ex-emperador del Paralelo, es para escalar sus desmedidas ambiciones de dominio.  
La invicta Sagunto se complementa con la no menos invicta Casas Viejas, y el juego de los tiranos en duelo, exterminará el pueblo justiciero.  
Frente al ridículo "Expoliarum", juramento de odios entre potentados impulsados por las ambiciones. Ante la impotencia contra Roma, se encierra el despecto. Roma ve impasible caer a su allada bajo la impunidad de una barbarie... ¡Oh, valor de los tiranos envueltos en mercenarias fuerzas!  
Guerras fratricidas. Un pretor cruel, Galva. Atrocidades que yergue a la rebeldía. Viriato, y el gesto de Numancia. Cuantos escarnios y grandezas cuentan las historias. Aprended juventud. El clown y todo el coro de profesionales que han llorado Casas Viejas, puede darnos un Galva.  
Luchad, tiranos, o fingid que lucháis; vuestra patria no os interesa; el pueblo os odia y sabe a qué atenerse.  
Duelo de tiranos. Es el juego de los ambiciosos dominantes y de los aspirantes a dominar. El pueblo no olvida y está al acecho, ya cansado de tanto escarnio, y no cesará hasta que sean ellos los echados por la borda.  
JOSE ACED

## De administración

Ajajón, Sintez, 15; Castellón, M. 40; Sadaba, 11'50; Briones, C. 12'50; Billa, S. U. 13'20; Baracaldo, R. 20; Alcañete, B. 30; Santa Pola, S. 10; Sallón, A. 29'70; Miranda, G. 50; Puertollano, García, 10; Urbique, N. 11; Falset, Torrellas, 5; Vitoria, C. 24; Madrid M. 30; Calanda, G. 2'75; Tamarite, R. 19'75; Figueras S. U. 8; Don Benito, L. 12; Hipoll Carola, 13'05; La Felguera G. 50; Zaragoza, P. 116'75; Albi 80 que distribuyamos; La Bastida 36'80 ídem; Torrelavega, Urliaga, 24'50; León, B. 25'40; Arcos de la Frontera, G. 16'65; Zaragoza S. U. Ramo de Construcción, 80'50; Librería; Esparraguera, V. 77'25; Granollers, V. 38'50; E. de Francolí, A. 14'80; S. Sebastián, R. 12'50; Montellano, P. 10'40; Pinos Fuente, M. 17; San Feliu de Guixols, Font, 50; Pamplona S. U. 7'50; Casas de Utiel, F. 10'50; Carlet C. 27'25; Los Navalalmorales G. 11'70; Mieres, P. 27'50; Prelaje C. 16; Ribadavia C. 4; Palma del Condado S. U. 15; Los Barrios S. U. 2; Almagro, L. 5'50; Monzón, F. 4; Linares, Z. 5'25; Fernán-Núñez, R. 58; Valencia, P. 40; Bilbao, V. 45; León, R. 5'50; Albama: Provençio, 2; Utrera, O. 20; Valderribles, C. 12'30; Marselle C. P. 18'40 presas; Baracaldo, U. 15; Madrid, L. 73'50; Mora la Nueva M. 9; Carrión de los Céspedes, S. 7; Ubeda L. 15; Ascó, M. 16; Pradell, B. 2; Lérida G. 6; Valencia, P. 39'80; Vilhoyosa, S. 8; Algeiras, P. 25; Castellón, R. 2'20; Sarriá L. 2; Tarazona, S. 20; Lebrija, P. 4; Aracena, N. 20; Igualada G. 10; Seo de Urgel, M. 14'30; Málaga P. 15'50; Suria D. 48; Chicla Amallo 5; Veger, G. 1'50; Priego G. 11; Pasajes, J. 15; Densto Iborra 20; Sama de Langreo, J. L. 5'50; Loibe F. 20; Avilés, R. 25; Floirac G. 2'50; Palma V. 4'50; Demá C. 16'50; Sueca, B. 20; Almoara, C. 02'50; Tarragona O. 3; Catarroja, Ateneo, 5; Logroño S. U. 100; Gulamet Rofes 20; de acuerdo con la tuya; Greasque G. 6; Saint Louis 68. De acuerdo con la tuya; Paterson S. E. 52'90 íd.; Alayor, S. 15; Vinaroz, S. 16'20; Jativa, C. 24; Eplia, S. 11; C. Real, de la Flor, 20'35; Tortosa R. Olesa, 30'10; de acuerdo con tus cartas; Serra de Olmo, C. 23; Sitges, F. 21'80; Puertollano, G. 50; Zaragoza V. 5; El Rublo G. 15; Osuna R. 7. El periódico se remite semanalmente: Sevilla, A. 30; Veguellina S. Unidos, 63'80 que distribuyamos con arreglo a vuestra carta, conformes; Llagostera, F. 2; Plasencia H. 6'60; Sagunto, B. 10; Binéfar, Rul 19 de ellas 5, para Nueva Humanidad; Alhama, A. 4; Balaguer, O. 4; Graus, C. 2; Porcuna G. 4'65; Villena, C. 20; Baneres, A. 13; Selmat de Valldigna V. 42; declinos los libros que deseáis, pues no lo especificáis en la vuestra; Arcos Frontera, L. 4; Briones, R. 16'30; Zuera, S. U. 36'10; Bienes, S. U. 71'15; Morón G. 28'75; Graus M. 6; Binéfar Gibanel 30; Vitoria C. 16'50; Calanda S. 4'95; Castellote P. 4; La Carlota S. 2; Castilleja del Campo, de la Paz, 10'40; Sebastián Ruiz, 6; Rentería, G. 18; Sacaños Martínez 19'05; Baracaldo, Alonso, 25'25; Ribadesella, G. 15'40; Elda, R. 28'50; Monovar M. 4'40; Almagro L. 2'75; Estopiñán, F. 14'60; Bilbao, S. 4; León P. 2'20; Ayerbe T. 7'50; Petrel T. 24'90; Calvario B. 25; Miraflores de la Sierra, G. 6; Calahorra S. 10'25; Bordeaux L. 65; Cantidades recibidas del 21 de marzo al día 31.  
Es conveniente para la buena marcha administrativa que siempre que se nos remita dinero, se envíe una simple postal diciéndonos quien es el remitente y el destino que hemos de dar a las cantidades.

## Correo

Castellón: Romero. El pedido de libros es de 12'20 y no 2'20 como tú dices.  
Madrid: "C. N. T." Tenemos para vosotros 20 pesetas de vuestro paquetero.  
S. Guardiola, de Ribarroja de Valencia, Dos Hermanas, C. Escalona, El no recibir el periódico es debido a las denuncias y secuestros.  
La Escala: H. Domingo. Estás al corriente.  
Peralta de la Sal, Llebot. Recibido giro el día 7-3-33, de 34'45 y ha sido publicado en el núm. 109 de TIERRA Y LIBERTAD de acuerdo con tus cuentas.  
Mazamet, P. Bautista. Recibidas las 15 pesetas; 9 para T. y L. y 6 para N. Humanidad; el giro fue recibido el día 10 del pasado y publicado en el número 109.  
Tudela de Duero: Recibida carta; si hay interés en Joer T. y L. se puede encargar de recibir el periódico uno de los 15 que nos indicas en la tuya, en caso contrario no vale la pena el remitirlo.  
Ubeda, López: Conformes con tus cuentas; remitiremos las Alegorías.  
Vilches: A. Ruiz. Recibida la vuestra, nada podemos hacer, reclamar a la dirección que habéis remitido la cantidad.  
Cañada Rosal: Díaz. Mi Comunismo, agotado.  
Pessac: Gironde. No tenemos el folleto que deseáis.

# F. A. I. Movimiento anarquista

## Federación Local de G. A. de Andalucía y Extremadura

A todos los grupos y camaradas  
Como anunciábamos en el número 108 de este Semanario netamente revolucionario, tuvo lugar en un pueblo de Andalucía, el cambio de impresiones que indicábamos aprovechando la celebración del Congreso de la Regional Andaluza.  
En esta reunión se tomaron acuerdos que por su índole tiene una suma importancia para nuestra preparación revolucionaria.  
En cuyos debates intervinieron compañeros de los distintos Comités nacionales como los de la Regional Andaluza.  
No creemos prudente mencionar en estas líneas nada de cuanto quedó en cartera.  
Creemos que ya obrará en poder de los distintos grupos de la Región un extracto de los acuerdos tomados, porque a su debido tiempo fueron enviados a todas aquellas direcciones que poseemos.  
Como son asuntos que conciben e interesa a todos los que se preocupan y trabajan en pro de nuestros caros ideales, es preciso que aquel grupo que no lo haya recibido escriba a este Comité Regional, no solamente para enviárselo lo que mencionamos más arriba sino para sostener las relaciones que tanto hace falta en estos momentos críticos por que atraviesa nuestra organización específica.  
Para esto sólo basta dirigirse a la misma dirección que obra en vuestro poder de este Comité Regional específico.  
No nos entretendremos en buscar los responsables de que nuestra organización específica en Andalucía esté un tanto adormecida, nos hemos comprometido a trabajar y sólo haremos esto, pero si no se nos ayuda, no haremos nada práctico. Es una tarea algo abrumadora, pero no por esto decaeremos un momento, haremos e iremos hasta donde podamos llegar, la cuestión es trabajar con voluntad y entereza para conseguir nuestro objetivo.  
Hay que darse cuenta que la horda gubernamental conspira en la sombra para aplastarnos usando de todos los procedimientos más crueles que puedan registrarse en las páginas de la Historia.  
Todo lo que hemos contemplado en el tiempo que llevamos sufriendo esta mal llamada República de trabajadores, es una enseñanza para comprender que el gobierno social-enchufista nos tiene declarada la guerra sin cuartel, y si no nos preparamos para organizar el frente de ataque, nos sorprenderán y cuando queramos hacernos fuertes será tarde.  
Así, pues, a relacionarnos buscando la armonía que preconizamos como hombres libertarios que sentimos un ideal de igualdad y de justicia.  
Creemos que con lo expuesto seremos comprendidos ya que en el ánimo de todos está encarnada esta necesidad, lo que falta es decirse a trabajar y haciendo esto en un corto plazo de tiempo, tendremos coordinadas y preparadas nuestras fuerzas anárquicas que será lo que hará desaparecer este régimen que tanto nos atormenta, implantando el Comunismo Libertario.  
Por el Comité Regional de la Federación de G. A. A. de Andalucía,  
EL SECRETARIO

## La Federación Local de Grupos Anarquistas de Cádiz

A todos los militantes de la C. N. T. y simpatizantes de la F. A. I.  
Esperando que esta circular será acogida con el interés que a todos merece, queda vuestro y de la Anarquía, el  
COMITE.  
Gran Jira Libertaria regional  
La Agrupación Cultural "Ideal Libertario", del Sindicato Unico de Olesa de Montserrat invita a todos los grupos anarquistas, Juventudes Libertarias, Agrupaciones culturales, Ateneos libertarios, Sindicatos y camaradas en general a la gran jira libertaria regional, que tendrá lugar el día 14 del corriente en el sitio del Funicular Aéreo de Montserrat.  
A dicha jira asistirán camaradas oradores, y se organizarán milines, conferencias y charlas. Dese por enterados los camaradas que deseen tomar parte.  
Advertencias: Los camaradas que tomen el ferrocarril de la línea del Norte han de apearse en Montserrat de Montserrat y de allí a pie hasta el sitio, del que dista unos quince minutos. Los que tomen la de Ferrocarriles Catalanes, se apearán en el apeadero del Funicular. Los compañeros de Barcelona deberán tomar el tren en la plaza de España a las 5'30 de la mañana.  
Salida de Olesa por Ferrocarriles Catalanes a las 7'15 de la mañana.  
La Comisión Pro Excursionismo.

## Correo

Castellón: Romero. El pedido de libros es de 12'20 y no 2'20 como tú dices.  
Madrid: "C. N. T." Tenemos para vosotros 20 pesetas de vuestro paquetero.  
S. Guardiola, de Ribarroja de Valencia, Dos Hermanas, C. Escalona, El no recibir el periódico es debido a las denuncias y secuestros.  
La Escala: H. Domingo. Estás al corriente.  
Peralta de la Sal, Llebot. Recibido giro el día 7-3-33, de 34'45 y ha sido publicado en el núm. 109 de TIERRA Y LIBERTAD de acuerdo con tus cuentas.  
Mazamet, P. Bautista. Recibidas las 15 pesetas; 9 para T. y L. y 6 para N. Humanidad; el giro fue recibido el día 10 del pasado y publicado en el número 109.  
Tudela de Duero: Recibida carta; si hay interés en Joer T. y L. se puede encargar de recibir el periódico uno de los 15 que nos indicas en la tuya, en caso contrario no vale la pena el remitirlo.  
Ubeda, López: Conformes con tus cuentas; remitiremos las Alegorías.  
Vilches: A. Ruiz. Recibida la vuestra, nada podemos hacer, reclamar a la dirección que habéis remitido la cantidad.  
Cañada Rosal: Díaz. Mi Comunismo, agotado.  
Pessac: Gironde. No tenemos el folleto que deseáis.



El grupo racionalista "Nueva Vida", de Melilla tiene el propósito de hacer una tirada de estas tarjetas de propaganda de nuestra prensa. El producto será destinado pro-Escuela Racionalistas que tan necesarias son en todas partes.  
Esta foto que es reproducción de un cuadro original de nuestro compañero Valencia y nuestra próxima reproducción saldrá en los colores correspondientes.  
Deseamos que grupos y compañeros hagan toda la propaganda posible de estas tarjetas para calcular la tirada de las mismas.  
El precio de cada postal, será de diez céntimos una, con el 25 por 100 de descuento a los que hagan grandes pedidos.  
Dirección: Nueva Vida, Doctor Rizal, 52, Melilla.